

MARIÁPOLIS

Boletín "Mariápolis" n.2 - mayo de 2023



Hola a todos:

Aquí está el segundo de los cuatro boletines programados para este año. Una herramienta que, deseamos, pueda favorecer cada vez más el conocimiento y la comunión entre todos.

Si no han recibido el primero pueden encontrarlo en [este enlace](#)

En este número, siempre dedicado a la sostenibilidad integral del Movimiento de los Focolares y a sus desafíos, profundizaremos en particular la comunión de bienes, personal y comunitaria según la espiritualidad de los Focolares.

También hacemos un balance de la marcha de los trabajos para la Visión Económica de la Obra (VEO), en particular sobre lo que se está haciendo para la Actualización y la simplificación del Centro Internacional del Movimiento de los Focolares (ASC).

El próximo boletín les llegará en septiembre, pero los esperamos a todos en la próxima Conexión mundial en directo, el sábado 10 de junio a las 14,00 (hora de Roma). Contará con un "especial" dedicado al viaje de Margaret

Karram y Jesús Morán, Presidente y Copresidente, en Asia y Oceanía, del que regresarán el 25 de mayo.
¡Buena lectura y hasta pronto!

Stefania Tanesini

La Comunidad de bienes hoy

Las diversas modalidades con las que se realiza la comunión de bienes hoy; cómo se invierten los fondos que llegan de esta libre iniciativa, vivida por quien vive la espiritualidad de la unidad; la situación económica actual del Movimiento y el desafío de su sostenibilidad en una sociedad en continua evolución. Estas son algunas de las temáticas que Geneviève Sanze y Ruperto Battiston abordan en esta entrevista. Son los consejeros para el aspecto "Comunión de bienes y trabajo" en el Centro Internacional de los Focolares.





En 2022, como muchos de ustedes saben, el Movimiento de los Focolares realizó el primer "Balance de comunión", que pueden leer y descargar en cinco lenguas en la página web www.focolare.org.

[*Presentación del Balance de comunión del Movimiento de los Focolares*](#)



En las raíces de nuestra acción

La comunión y gestión de los bienes, el trabajo y todo lo relacionado con la perspectiva económico-financiera, constituyen solo uno de los aspectos en los que se articula la vida de quien elige adherirse a la espiritualidad de la unidad.

Reflexionando sobre la complejidad y las fragmentaciones a las que está sometida hoy la vida de muchas personas, Chiara Lubich había intuido que es necesario poner en práctica el amor evangélico para que cada aspecto de la vida sea transformado por él.



En los primeros tiempos del Movimiento

La comunión de los bienes, elegida y practicada en la plena libertad, es una de las características de las comunidades de los Focolares, según el modelo de las primeras comunidades cristianas.

¿Pero cómo nació? Giosi Guella, que fue una de las primeras focolarinas, junto a Chiara Lubich desde la primera hora, cuenta algunos episodios al respecto. A ella Chiara le confió después, en particular, el aspecto de la comunión de bienes y del trabajo, conocido como "rojo", en todo el Movimiento.



Abrir las manos de Dios

En julio de 2002, Chiara Lubich escribía que nuestro dar abre las manos de Dios que, con su Providencia, interviene concretamente y nos permite salir así al encuentro de las necesidades de muchos. Sus palabras eran un comentario a la frase evangélica "Al que tiene se le dará y tendrá en abundancia, y al que no tiene se le quitará incluso lo que tiene" (Mt 13,12).

Un "dar" que se puede vivir partiendo de las más pequeñas elecciones que hacemos en la cotidianidad, para descubrir luego, como cuentan estos testimonios de Angola, Vietnam e Italia, que nada es pequeño, ya que, precisamente porque está lleno de amor, es capaz de abrir las manos de Dios y dar frutos inesperados.



Del focolar de Angola



Win de Vietnam



Silvia y Carlos de Italia



Economía de Comunidad

Anouk Grevin e Isaías Hernando, coordinadores de Economía de Comunidad (EdC) nos escriben: "En estos 30 años de vida, la EdC ha contribuido

ciertamente a la construcción de una economía más justa, humana, inclusiva y sostenible. Hoy nos enfrentamos a enormes desafíos a nivel mundial: desigualdades, crisis ambientales, estilos de vida insostenibles.

La categoría de la comunión está todavía demasiado ausente de la vida y del pensamiento económico. La centralidad de las personas que viven en situaciones de pobreza, la visión de la empresa como bien común, orientada a la compartición del beneficio generado, el desarrollo de paradigmas económicos alternativos al dominante, o la instauración de procesos de cambio en diálogo con otros, son propuestas con raíces carismáticas plenamente actuales para generar respuestas nuevas a los desafíos de hoy”.



ASC, trabajos en curso

En el Boletín anterior dijimos algo sobre la **Visión económica de la Obra (VEO)** presentando también el grupo de trabajo denominado “Comité conductor de VEO”.

Esta vez les presentamos a los componentes del grupo que se ocupa en particular de la **Actualización y simplificación del Centro Internacional del Movimiento de los Focolares (ASC)**.



Alejandra Alvarez
Focolarina, Colombia, Centro
Foco. Experta informática.



Flavio Rovere
Focolarino, Brasil,
Resp. Sección de
los focolarinos.



Giancarlo Crisanti
Foc. casado. Italia. Administrador
del Movimiento de los Focolares.



Vicki Lahoz
Foc. casada. Filipinas.
Auditora Análisis y control
de procesos empresariales.



Roberto Mosca
Foc. casado. Italia
Experto en Dirección de personal.



Stefania Bustaggi
Focolarina, Italia,
Secret. Sección de las focolarinas,
exmiembro comisión
funcionamiento del Centro.

Comisión ASC

Actualización y Simplificación
del Centro Internacional



Markus Ressler
Foc. casado. Austria.
Asesor experto en
reorganización de empresas.



Nicoletta Bernasconi
Focolarina, Italia
Centro para el Diálogo interreligioso.

Anabel Abascal
Focolarina, México
Coord. Índigo y
Amarillo en el Centro.

Adriana Avellaneda
Focolarina, Colombia
Centro S. Chiara Audiovisuales



Enrico Donzelli
Focolarino, Italiano.
Delegado Norteamérica.
Consultor de gestión y
dirección de empresas



Gabriela Melo
Focolarina, Portugal
Trabajo en el Centro
para el Índigo.



Ana Paula Panzarini
Focolarina, Brasil
Centro Gen 3



El Comité conductor de VEO ha dado un mandato de tres años a este equipo para trabajar en la simplificación de la estructura del Centro Internacional y de los diversos servicios que forman parte de él, con el fin de hacerlo más ágil, funcional a las exigencias cambiantes de la Obra y de la sociedad actual.

Cuando se hace referencia al Centro Internacional, se entiende un conjunto de realidades: el Centro de la Obra y el Consejo General; los Centros de las ramas, las Secretarías de los diálogos, las actividades y los servicios vinculados a los Aspectos.

Para la elaboración de este plan, el grupo sigue un enfoque participativo. Después de una primera recopilación de datos sobre todas las realidades que componen el Centro, en febrero de 2023 realizó una primera ronda de talleres con representantes de las diversas "oficinas" involucradas, es decir, **los servicios relacionados con los diversos Aspectos, las secretarías de los Diálogos, los centros de las Nuevas Generaciones, New Humanity.**



A mediados de marzo se envió un cuestionario a todos los colaboradores del Centro Internacional y a una amplia representación en las zonas. Llegaron 1.100 respuestas de las cuales 270 son de grupos; la estimación es que unas 2.700 personas han participado en la compilación del cuestionario.

En abril, la Comisión trabajó intensamente en el análisis de los resultados del cuestionario y de los primeros talleres.

Característico de todas las etapas del trabajo de la Comisión ha sido la escucha recíproca, el respeto por las diversas opiniones y perspectivas surgidas, la atención a cuanto se ha evidenciado en los cuestionarios, el esfuerzo de no tener ningún prejuicio sino prestar atención a entender las

razones de cada uno, descubriendo cómo dentro de cada afirmación hay una exigencia legítima que puede ser acogida.

Tras pocas semanas habrá una segunda sesión de talleres y luego se redactará un documento que contiene una serie de sugerencias para un primer borrador de una nueva estructura organizativa. Este documento será presentado a la Presidencia y a los órganos colegiales de la Obra (Centro de la Obra y Consejo General) que iniciarán su propia fase de discernimiento.



Al final se elaborará el primer borrador que incluirá una serie de sugerencias para una nueva estructura organizativa. Dentro de pocas semanas se realizará una segunda sesión de talleres tras la cual se redactará la propuesta final, que deberá ser evaluada por el Gobierno central del Movimiento.

Próximas citas:

- Sábado 10 de junio la **Conexión** a las 14 (UTC+2).



Collegamento

- del 1 al 6 de agosto la XXXVIII **Jornada Mundial de la Juventud** en Lisboa, Portugal.



- del 7 al 10 de agosto, siempre en Portugal, en Braga, el encuentro de un grupo de **Obispos amigos del Movimiento** de los Focolares.



¡Y quién sabe cuántas otras citas estarán programadas en las diferentes áreas geográficas!
Para noticias y actualizaciones pueden consultar la página web y los canales sociales de focolare.org
¡Hasta pronto!



Copyright (C) 2023 - Movimento de los Focolares. Todos los derechos reservados

Periódico telemático del Movimento de los Focolares (P.A.F.O.M.)
Reg. Trib. Velletri decr. N. 11 del 8 de mayo de 2006.

www.focolare.org

¿Quieres modificar las impostazioni o tu dirección email?
Puedes [actualizar tus preferencias](#) o [borrarte de esta lista](#).